



Se espera una declaración de la colectividad tras los dichos de Boric quien calificó como “dictadura” al chavismo:

PC mantiene incógnita por posición sobre Venezuela y recibe críticas del oficialismo

Timonel Carmona indicó que en el partido no hay “ansiedad” por fijar una postura y desde la coalición dijeron que no hay espacio para apartarse del criterio del Presidente Boric.

MARIANNE MATHIEU y JORGE SOTO

Durante toda la jornada de ayer hasta el cierre de esta edición los principales dirigentes del Partido Comunista evitaron entregar una postura sobre Venezuela luego de que el Gobierno del Presidente Gabriel Boric endureciera su postura en contra del régimen de Nicolás Maduro.

Desde La Araucanía el mandatario calificó a Venezuela como una dictadura y sostuvo que el régimen se robó la elección del pasado 28 de julio.

La vocera de Gobierno, Camila Vallejo se cuadró ayer con la postura del Presidente, aunque evitó mencionar la palabra dictadura: “Respaldo cada una de las palabras y de las acciones que tome el presidente y, además, cancelaría en estos ámbitos”. La noche del jueves en CNN Chile el ministro comunista Nicolás Cataldo dijo estar “en la línea de nuestro Presidente”, también evitando decir que Venezuela es una dictadura.

Todo el arco oficialista se cuadró con Boric pero desde el PC señalaron que la colectividad no ha tenido una reunión política para tener una postura común sobre el tema.

El Presidente de la colectividad, Lautaro Carmona estuvo ayer en el almuerzo de los días viernes en el Segundo Piso de La Moneda. Allí evitó dar una declaración comentando la postura del partido. Dijo que no había apuro en dar una definición “no voy a hacer ninguna controversia con los dichos del Presidente hasta que saquemos la declaración. No tenemos ninguna ansiedad (de hacerlo)”.

Quien se pronunció escuetamente sobre la postura del partido fue la secretaria general del PC,

Bárbara Figueroa, quien dijo “nosotros hemos tenido un planteamiento desde el día uno. Hemos sido no solamente respetuosos, sino que además muy comprometidos con la posición que ha señalado el Presidente de la República”.

Pese a que el mandatario endureció el tono con Venezuela calificándola de dictadura, Figueroa dijo “ya hemos fijado posición.

RECONOCIMIENTO El Ejecutivo ha evitado reconocer a Edmundo González como presidente venezolano.

No estamos fijando una posición diaria. Nosotros hemos fijado una posición conocida por todos, de respeto a la posición también que ha planteado el Presidente de la República”.

La comisión política del PC tuvo varias reuniones durante la jornada de ayer en donde se abordó la situación venezolana.

Presión oficialista

Otros sectores del oficialismo habían salido a respaldar los nuevos dichos del Mandatario, por lo que ayer subió la presión sobre los dirigentes del PC para endurecer el tono con Maduro. Todo lo anterior, dicen en el oficialismo, con miras a una negociación electoral que se acerca en los próximos meses.

Quien fue directa con emplazar al PC fue la timonel de la FRVS, Flavia Torrealba: “Espero que el Partido Comunista fije una posición razonable y que no dificulte la convivencia interna de la coalición y me parece que están en eso porque es un partido con historia”, dijo Torrealba a quien se le insistió sobre qué sería una postura razonable si Boric dijo que el país vive una dictadura. La dirigente respondió: “No queda otro camino... no hay otro espacio. No ha ningún partido político en Chile que pueda estar fuera de la línea del Presidente y me-



El presidente del PC Lautaro Carmona estuvo ayer en La Moneda.

Hugo Gutiérrez, militante PC: “Kast está de sobra en Chile, si Boric opina lo mismo que él”



Hugo Gutiérrez, exdiputado PC.

nos si es oficialista”.

El timonel del Partido Radical, Leonardo Cubillos indicó que “espera que todos los partidos que formamos parte de la alianza nos pongamos detrás de ese pronunciamiento (de Boric) en pos de dos principios: la defensa de los derechos humanos y la defensa de los principios democráticos”, dijo Cubillos. Asimismo indicó que “confío en que el PC en pos de lo que acá ha defendido se pueda alinear con los principios de los derechos humanos y la defensa de la democracia”.

Del Partido Comunista son contadas las veces que se han referido a las elecciones de Venezuela. Pero quien sí lo hizo fue el exdiputado Hugo Gutiérrez, quien ayer en la mañana publicó en X que “la Sala Electoral del Tribunal Supremo de Justicia de Venezuela hizo periciar todas las actas, tanto del CNE y las presentadas por los partidos políticos incluidos los de oposición, y ratifica los resultados emitidos por el CNE frente a las elecciones presidenciales del 28 de julio, constatando la reelección del Presidente Nicolás Maduro para el periodo 2025-2031”.

Pero luego deslizó también una crítica hacia el Presidente Boric por su postura: “(José Antonio) Kast está de sobra en Chile, si Boric opina lo mismo que él”, dijo en la misma red social, en una publicación acompañada de dos fotos, una con declaraciones del timonel republicano, y otra con una noticia que lee “Boric califica de dictadura a régimen de Maduro y no reconoce su “falso triunfo autoproclamado”

El jefe de bancada del PS, Daniel Melo, indicó que “los socialistas respaldamos al Presidente Boric y su política exterior. Uno esperaría que esto fuera así por parte de todos los partidos del oficialismo y sin dudas, es un problema que no exista la misma valoración por la democracia y la defensa irrestricta de los derechos humanos, yo espero, que el PC reflexione sobre estos hechos, sin ambigüedades, lo que ayudaría claramente a los desafíos futuros”.

Desde la oposición el senador Francisco Chahuán, integrante

de la comisión de RREE., sostuvo: “Hacemos un llamado al Partido Comunista a actuar con coherencia y a seguir al presidente Boric en términos de señalar que lo ocurrido el 28 de julio en Venezuela fue un fraude electoral. Así como le pedimos al presidente Boric dar el siguiente paso para reconocer a Edmundo González como presidente electo”.

El diputado del Partido Republicano, Luis Sánchez, dijo que “es sabido que el PC defiende a la narcodictadura de Maduro” y añadió que el Presidente Boric no puede

estar “con dios y con el diablo” al permitir estar al PC en la coalición de Gobierno sin condenar la dictadura de chavista.

Declaración conjunta

En tanto, ayer la Cancillería chilena emitió una declaración conjunta con nueve países de América, entre ellos, Argentina, Perú, Estados Unidos y Paraguay en donde rechazan categóricamente el anuncio del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) de Venezuela, que el día de ayer indicó haber concluido una supuesta verificación de los resultados del proceso electoral del 28 de julio, emitidos por el Consejo Nacional Electoral (CNE).

En la declaración subrayan que “solo una auditoría imparcial e independiente de los votos, que evalúe las actas, permitirá garantizar el respeto a la voluntad soberana y la democracia en Venezuela”.

Yván Gil, canciller de Venezuela, tildó de “insólita” la declaración de los países latinoamericanos, apuntando a que va “contra la soberanía, contra la independencia de nuestro pueblo”, y comunicó que “es inaceptable la constitución de un nuevo Grupo de Lima y un nuevo Guaidó”.

“La República Bolivariana de Venezuela rechaza en los términos más enérgicos el grosero e insolente comunicado de los gobiernos de Argentina, Costa Rica, Chile, Ecuador, Estados Unidos, Guatemala, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana y Uruguay, quienes, emulando el nefasto, fracasado y derrotado Grupo de Lima, pretenden continuar violando el derecho internacional, cometiendo un acto inaceptable de injerencia en asuntos que solo competen a los venezolanos”, dijo Gil.

Y añadió: “Así como el pueblo de Simón Bolívar y Hugo Chávez pulverizó las arremetidas del fenecido Grupo de Lima y su pretensión de imponer un gobierno títere en el pasado a través de la aventura fracasada de Juan Guaidó, en esta ocasión pulverizará todas y cada una de las acciones que intentan iniciar a través de sus fracasados gobiernos en contra del pueblo venezolano”.